

Frau
Gemeinderatspräsidentin
Andrea Kuhn
Büro Ratssekretär
Stadtverwaltung
8600 Dübendorf

Geeren-Gockhausen, 25. Februar 2009/bau

Postulat betreffend beschäftigungspolitische Massnahmen

Der Stadtrat wird beauftragt zu prüfen, wie und welche Massnahmen ergriffen werden können, um rechtzeitig auf die besorgniserregende Konjunkturlage und die drohende steigende Arbeitslosigkeit zu reagieren.

Begründung

Heute ist klar, dass auch die Schweizer Wirtschaft eine der tiefsten Rezessionen der letzten Jahrzehnte erleben wird. Während in einer ersten Phase zunächst die Exportindustrie einen Beschäftigungseinbruch erleidet, wird in den nächsten Monaten auch die Binnenwirtschaft erfasst werden. Das Volumen der Kurzarbeit und die Arbeitslosenzahlen sind in der Region gestiegen und werden im Verlaufe dieses Jahres und auch 2010 noch weiter steigen. Von der Arbeitslosigkeit besonders betroffen sind Jugendliche unter 25 und Lehrabgänger.

Die Gemeinden sind hier gefordert und müssen sich überlegen, welche Vorkehren zu treffen sind, um auf den Beschäftigungseinbruch und die steigende Arbeitslosigkeit zu reagieren.

Der Stadtrat wird aufgefordert, einen Bericht darüber zu erstellen, welche Massnahmen in Dübendorf ergriffen werden können, um die Beschäftigung zu fördern und Arbeitslosigkeit zu verhindern bzw. die Auswirkungen der Arbeitslosigkeit zu mildern. Zu denken ist hier insbesondere an Beschäftigungsprogramme, Kursangebote für KurzarbeiterInnen, Einsatzprogramme und Beschäftigungsmöglichkeiten für Lehrabgänger, Ausbau der Arbeitsvermittlung „Dübi-Jobs“ usw.

Hans Baumann
Fraktion SP/JUSO

